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《与神同行》 

逆流而上（9） 
 

 

如果我问你：你今天的生活，是以基督为中心呢？还是以自己为中心呢？你会怎样回答呢？

相信有很多人的答案都会是：“唔，我到教会去，我经常都读圣经，我奉献金钱给神，我祷告，

我跟人分享耶稣基督，我传福音，我想我的生活应该是以基督为中心的吧。” 

 

可是，弟兄姊妹，让我提醒你，你可以做了以上所说的一切事，但却完全是由自我去操纵和

控制的。你可以因为害怕而读圣经，你可以是因为有需要而祷告，你可以因为骄傲跟人分享

你的信仰，你可以因为习惯了而到教会去，你可以做这许多的事，而这些事并不能表达一种

情况，说你就是属灵的，或者不是属灵的。你可以出于一种错误的动机，但却有上述这些活

动和表现，那是绝对可以的事。 

 

如果你做这些事，是以错误的动机为出发点的，那么耶稣基督就不是你生命的中心，你的中

心依然是自己或者说自我。自我依然成为你的生命中心。虽然我们已经信了耶稣，向神承认

了罪过，我们又为主而做很多的事，但是我所作的这些却仍然可以是出于肉体的。这是因为

肉体依然是坐在宝座上，在外表看不出来，因为表面上，很让人羡慕，可能还会以他们做榜

样；但是骨子里，他们却是仍活在自我中，仍然是受肉体的控制，仍然是由自我来掌权和作

主。 

 

神怎么做呢？神怎么帮助我们去面对这个问题呢？神要得到我们的注意，而神的做为其中一

样，就是容许苦难进入我们的生命中，让我们在痛苦中想到神，重新把目光放在祂的身上。

而神这么做的目的，是要我们在灵命上成长，最终能够模成像主耶稣基督的模样，这是神向

着我们的心意和目的。神这个目的比祂拯救我们的目的更大，因为祂要我们的生命像主，以

致可以使祂得到荣耀。神渴望我们每一个人都对祂有饥渴的心，都渴慕祂，向往祂，我们要

渴望神所渴望的事物。我们要作神要我们所作的，我们要过神要我们过的生活，这是很重要

的。我们巴不得神不断在我们生命中工作，改变我们，以致我们真的可以反映出基督的荣美，

活出基督新的生命，可以荣耀神。 

 

事实上，怎样才可以活出基督的生命呢？圣经早就有清楚的教导，只是我们往往想逃避，不

依肯着圣经所教导的去行而已。保罗在加 2:20 那里就讲出了一个秘诀。之前我们看哥林多后

书，知道保罗在软弱中学会了神的恩典和能力，是怎样足够他用，所以他特别喜欢夸自己的

软弱，因为他什么时候软弱，什么时候就刚强，这是因为神的能力在软弱的人身上显得完全。

而在加 2:20 那里，保罗说：“我已经与基督同钉十字架，现在活着的，不再是我，乃是基督在

我里面活着；并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，祂是爱我，为我舍己。” 

 

保罗在这里要表达些什么呢？保罗在这里讲到苦难对于基督徒一个最基本的目的，是什么呢？

原来苦难临到基督徒身上，有一个基本的目的，是神希望藉此我们让我们认同基督。我再说

一遍，神让苦难和逆境临到我们身上，其中有一个基本的目的，就是要我们与基督认同，让

我们可以去体现耶稣基督所作过的事。说得具体些，神要我们去对付自己。 

 

请留意，神不是要我们去对付罪恶，因为我们若是承认罪，罪就获得了解决。然而神要我们

对付自己，就是那个自我，里面的那个我。我们的罪耶稣基督已经代替我们对付了，祂在十

字架上就是为了解决我们罪的问题，我们凭信去承认，接受赦免，罪就不再是一个困扰我们

的问题。但是神要我们对付自我，而自我是要经历钉死才可以解决的，自我不能靠承认而获
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得解决，罪是靠承认而得到解决，但自我要靠钉死去解决它。 

 

这就是保罗说，“我已经与基督同钉十字架”的含意。耶稣基督已经在二千多年前死在十字架

上，这是个铁一般的事实，不能更改，是已经完成了的。但是，神却要我们认同耶稣基督钉

十字架这个事实，使它的功效生发在我们今天的生命中。我们要承认耶稣基督的钉死，认同

耶稣所作的，这样才能够使耶稣的死的果效，成就在我们今天的生活中。 

 

耶稣基督死了，保罗说他这个大数人扫罗也死了；耶稣基督被埋葬了，保罗说他也被埋葬了；

耶稣基督从死里复活了，保罗说他也从死里复活，而且在基督里成为新造的人。我们要留意

的就是，神不是再重造这大数人扫罗，也不是把一些新的性情灌注在他的旧有的生命中，又

或者美化他，改造他，使他变得美丽些，乃是神要毁灭他，钉死他，是置他于死地。保罗体

会到这个重要的真理，所以他说“我已经与基督同钉十字架，现在活着的，不再是我。”不再

是那大数人扫罗，因为他已经在十字架上和耶稣基督一同被钉死了，所以那老我已经不再存

在。现在活着的，不再是我，乃是基督在我里面活着，这是一个很重要的真理，也是每一个

基督徒必须经历，与基督认同的。 

 

保罗在西 3:4那里说：“基督是我们的生命，祂显现的时候，你们也要与祂一同显现在荣耀里。”

当我们相信接受耶稣做救主的时候，圣经说，“我们是与基督同钉十字架的”，当然历史不会

再重演，我们所要做的，是用信心去认同，承认耶稣当日所作的事，是作在我身上，而我也

和祂一起经历祂在十字架上所成就的一切事。二千年前主耶稣所作的，我们今天用信心和祂

认同，认定自己已经在那个时候和基督一同受死，埋葬和复活，这是信心的认同，对我们的

生命有极重要的意义。 

 

当我们说与基督同死的时候，我们当然不是指我们的生命也进入死亡，也落在一个没有知觉

的状态中。我们只是说，那个老我，就是旧的我，没有重生得救之前的我，与基督一同钉死；

所以我们信耶稣的时候，那新的生命就活出来，或者说我们就领受了神的新生命，我们在基

督里就成为了新造的人。那个旧的我，已经和基督同钉在十字架上，已经消失，再没有功效

和辖制的能力。信主之前的我，在我们信耶稣的那一刻被钉在十字架上，这一点我们必须凭

信心作出认同，然后我们获得了神的生命，那是一个新的开始。神不是改造我们，或者把什

么新的美好的东西加给我们就算了，神乃是把我们的旧人钉死，又把祂自己的生命加给我们，

我们所拥有的，就是一个新的生命了。 

 

那就是说，我们要承认和接受，耶稣死的时候，我们旧的生命也死了；耶稣埋葬的时候，我

们旧的生命也埋葬了；耶稣复活的时候，我们就获得了耶稣基督所赐的生命，那是耶稣的生

命，这是每一个得救的人所要承认和接受的。可是，我们作了这认信之后，不等于我们的旧

生命从此就离开我们，从此就消失，这个老我是依然在我们里面的，即使我们信了耶稣，对

付了一切的罪，但是老我依然在里面，而这老我怎样去对付呢？ 

 

当我们相信接受耶稣做救主，我们是承认耶稣的死代替了我们，在地位上来说，我们和基督

是一同死了，但是如果我们不作出认信，不去认同这事实，不相信神的能力的话，我们就不

能活出那新的生命来。我们日后所过的基督徒生活，将会是一片混乱，因为我们仍然带着旧

的和死了的老我，和新的生命一起活着，那是多么混乱的事。因此我们得凭着信心，接受耶

稣死的时候，我们的老我也一起死了，而基督复活的大能力，使我们获得新的生命。 

 

所谓信耶稣，就是相信耶稣基督代替我们受死，而免去我们的刑罚，并且祂救我们脱离一切

的罪恶和死亡。然而，耶稣钉死的时候，我们的老我也是和祂一起钉死的，这犯罪的我，这
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个旧人已经和耶稣一起钉死，并且埋葬，如今耶稣复活了，我们所得到的新生命是神所赐的，

也就是神的生命，我们可以自由的活着，活出基督荣美的生命来。如果我们不凭着信心去认

同这些事实，就是“老我已经死去，如今我们获得神的新生命”的话，我们就无力摆脱罪。

但是如果我们认定老我已经死了，我们就可以不再屈服罪，因为那犯罪的老我已经不再存在，

它对我们是无能为力的。 

 

弟兄姊妹，我们承认自己的罪，就得到赦免，这是我们都知道的；但是我们要认同耶稣死的

事实，是和我们的老我一起去经历的，这是解决我们旧人唯一的方法。到底今天，谁是坐在

我们心灵的宝座上呢？谁在我们的生命中作王掌权呢？我们是凭自己的喜好去生活，看什么

让自己舒适，看什么让自己喜悦和得到安全，就怎那么行呢？还是我们服从圣灵的管治，照

着神的指示去生活，顺服神呢？我们若是相信接受耶稣作我们的救主和主宰，我们就得服从

祂在我们生命中的掌权和命令。 

 

唯一能对付自我的，就是十字架，要把老我钉死在十字架上，或者说要认识“老我已经被钉

死”的这个事实，坚持这个事实，而不再被它缠绕。我们的老我已经死了，如今我们所得的，

是属神的新生命，我们是自由的，是得释放的。相信没有一个人喜欢钉十字架的滋味，那是

痛苦的，羞辱的事，但是十字架的意义就是死亡，钉十字架就是表示我放弃一切的权利，我

愿意奉耶稣基督为生命的主。这不但是口里承认，在生活上我们也实际服从主的命令和吩咐。 

 

既然是钉十字架，那就等于是一场苦难，所以基督徒所要面对的，就是苦难。如果我们信了

耶稣，老我就不再存在的话，我们就什么困难都不用面对，因为旧的已经不再存在，新的生

命自然会活出来，我们作基督徒就毫无困难了。但事实不是这样，虽然说老我已经与基督一

同钉死在十字架上，已经对于我无能为力，但是老我却依然存留在我们里面，它是那犯罪的

根源，它是叛逆神的，离开神的，犯罪作恶的。这个根依然一生在我们里面，不会离开，它

就让我们里面每天都起挣扎，有矛盾，叫我们内心好像战场那样，有属肉体和属灵的交战，

一生不停止。 

 

除非我们不断持定“老我是死了”的这个事实，我们顺服圣灵，新的生命才可以活出来；但

一旦我们听从老我的声音，再回到属肉体的活动中，我们又会软弱跌倒，这就是为什么基督

徒的生命，常常大起大跌，因为有属肉体的搅扰和引诱，老我的活动，叫我们跌倒。圣经提

醒我们“要治死肉体，不要再让老我作主”，但是我们却往往做不到，我们依然乐意听从肉体

的声音，而抗拒圣灵的管治，这就是为什么我们的生活多有软弱。 

 

神是爱我们的，神不忍心看着我们跌倒又再跌倒，一直无法享受自由得释放的生活。神就让

苦难临到我们，藉苦难帮助我们，当我们置身苦难中的时候，我们经历损失，痛苦，伤心，

神就在这些时刻中帮助我们看见老我的问题，教导我们该如何去治死它，对付它，好让我们

获得一个更美好的新生命。神要建立我们的生命，神要我们知道老我的下场，它是已经被钉

死了的，基督复活的生命是充满着能力的，是得胜的。 

 

若是我们执迷不悟，不领会神的心意，神只好一直让我们活在苦难中，直到我们醒悟到要对

付自己的问题为止，这是神出于祂的爱所作的事。神不是要摧残我们，要伤害和毁灭我们，

神乃是要我们灵命长进，像主基督的模样，这是神要我们达到的目的。但是如果我们依然活

在肉体中，我们就永远无法达到神的这个心意。直到我们真的降服在神面前，接受十字架的

死是对付我们旧人的时候，得胜就从那个时刻开始，我们的生命会展开新的一页。 
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十字架是神爱的表记，神容许苦难和逆境临到我们身上，是要驱使我们到基督的十架前，让

我们懂得在那里治死老我，治死那掌管我们生命的，好让我们获得自由。到底治死肉体的活

动，是不是一次就完成的呢？不是。不错，耶稣只钉死一次，就完成了救赎的大功，但是我

们必须不断回到十字架前，认同这事实，并且每天把老我钉死在十字架上。这是我们每时每

刻要作的功夫，一生不断要作的事。 

 

神的心意不是只把我们从死亡中拯救出来，神的目的乃是要我们成为圣洁，在祂面前没有玷

污和瑕疪，能够用我们的生命荣耀祂和高举祂。我们自己可以处理许多的罪，只要我们诚心

承认罪过，耶稣的宝血就会洗净我们的众罪；然而我们的老我，却必须靠十字架去对付。要

是我们留意自己的生活，我们会发现在生活的许多事情上，我们依然都是让老我作主，去控

制我们的生命的。我们的生活依然环绕着自我为中心，所以活不出基督的生命，神就要对付

我的老我。 

 

神怎样帮助我们对付我们的老我呢？神是用十字架来对付它。当神开始在我们生命中工作，

去对付老我的时候，死亡是必须的。当然，神实际上在二千多年前主耶稣钉十字架的时候，

已经对付了，那是在地位上来说的，但是在实际上，神同样是以死来对付那老我。什么时候

我们依然抓紧自己的意志，自己的方法，要自我作主，控制一切，依从自己的意向来行事的

时候，我们就是靠己而活，是活在自我里面，我们是永远得不到神的福气的，或者说我们永

远不能在属灵里长成。我们必须降服在神面前，乐意对神说：“主啊，不再是我的旨意，乃是

你的旨意，我愿意背十字架，我放弃自我的一切权益和方法”，这是真正处决老我的唯一途径。 

 

当我们放下自我的时候，神才能够依祂的计划和心意，把福气源源不绝的赐给我们。但直到

我们肯走到这一步以先，我们的生命依然是充满着挣扎，充满着斗争，我们只能在世俗中有

前进，有作为，但断不是在基督里，我们的生命不能荣耀神，因为我们不是为神而活，我们

不是走在神的旨意之中。神要带领我们到祂的十字架下，在那充满着神爱的地方，就是我们

接受耶稣做救主，领会到神大爱的地方，神要我们在那里把老我钉死，神要我们处决，钉死

这个败坏的生命。 

 

今天很多人依然认为人是可以改造的，是可以改良的，但是真理告诉我们，老我是不能被改

造或改良的，必须把它钉死和埋葬，才是最彻底的方法。所有有基督生命在里面的信徒，我

们不能改良基督的生命，我们只能够让基督的生命流露出来。这不是说我们的生命是处于被

动状态，我们的生命依然必须作出投资，但那并不是取决于我们是不是忙碌，而是看我们的

生命是否结满圣灵的果子，我们活着是否与众不同，能不能成就神的旨意和计划。 

 

当我们真的来到十字架下，钉死老我之后，一个死的人能够有什么作为呢？能够有什么活动

呢？它什么都不能作，什么活动都不能，因为它是死的。我们对老我也应当这样，一个被钉

死的人是无能为力的，神希望我们认识到这一点，我们的老我是已经钉死了的，所以对我们

的新生活应该再没有干预的余地，我们只能够靠着神而生活，神要我们无依无靠的，单单靠

圣灵而活，再没有自我的主张，乃是凭圣灵的指示和旨意。 

 

如果我们相信了耶稣，只期望得救，我们只乐意到教会去，乐意奉献，乐意读经祷告，乐意

事奉神，但不愿把自我的主权交出来的话，我们是无法达成神在我们身上的旨意的。这不是

说我们不得救，但是神所预留给我们的福气，我们就无法享受了。老实说，如果耶稣基督当

日不愿意钉十字架，今天你和我都依然活在失丧之中，我们依然无法得救。 
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今天，如果我们不肯把自己交出来，我们的生命将蒙受极大的损失，我们以为靠自己可以得

到许多，其实适得其反。那些抓紧自我的人，在神面前将一无得；只有放下自我，把自我交

出来，在十字架上钉死，圣灵才可以在我们身上任意作工，成就神的心意，这是个奥秘，但

却是我们实在可以经历得到的。 

 

多数人都会看困境是消极的事，但在诗 119:67-72，诗人这样说：“我未受苦以先，走迷了路，

现在却遵守你的话。你本为善，所行的也善，求你将你的律例教训我。骄傲人编造谎言攻击

我，我却要一心守你的训词。他们心蒙脂油，我却喜爱你的律法。我受苦是与我有益，为要

使我学习你的律例。你口中的训言与我有益，胜于千万的金银。” 


